



Biografía:

El escritor y periodista chileno, Jorge

Edwards nació en Santiago en 1931. Recordado alumno del colegio San Ignacio, estudió Derecho y Filosofía en la Universidad de Chile y realizó un postgrado en la Universidad de Princeton (Woodrow Wilson School of Public and International Affairs), en los Estados Unidos.

En su calidad de abogado, ingresó en 1957 al Servicio Diplomático chileno y desde entonces, ha desempeñado diversos cargos entre los que destacan su designación en 1970 como Encargado de Negocios y Ministro plenipotenciario en la Cuba de Fidel Castro (narrado en sus memorias: *Persona Non Grata*, 1973) y su labor como Ministro Consejero en Francia entre 1971 y 1973 cuando Pablo Neruda era embajador (experiencia que también quedó plasmada en sus memorias: *Adiós, Poeta*, 1990).

Entre sus numerosas obras se cuentan: *El peso de la noche*; *Las máscaras*; *Los invitados de piedra*; *La mujer imaginaria*; *El origen del mundo* y su última obra: *el sueño de la Historia*.

Su paso por España:

Al comienzo del gobierno de Augusto Pinochet, abandona la carrera diplomática y se traslada a Barcelona, España hasta 1978.

PREMIO CERVANTES 1999: JORGE EDWARDS

Durante ese periodo, trabaja como asesor literario de la editorial Seix Barral y dicta conferencias en diversas universidades e instituciones españolas.

Sus artículos y ensayos son publicados por el diario "La Vanguardia" de Barcelona y la revista "Destino" de esa misma ciudad. Traduce y escribe el prólogo de la novela "El agente secreto" de Joseph Conrad y trabaja en la traducción del guión de "El gran Gatsby", basado en la novela de Scott Fitzgerald, para su posterior doblaje al castellano bajo la dirección de Luis García Berlanga.

De vuelta en Chile:

Ha su regreso a Chile, contribuye a la formación del Comité de defensa de la Libertad de Expresión y lo preside durante dos años. Asume como miembro de número de la Academia Chilena de la lengua y es designado miembro correspondiente de la Real Academia Española.

En 1987 se convierte en miembro fundador del Comité de Elecciones Libres, integrado por opositores al régimen de Pinochet y que tuvo una importante participación en el plebiscito de octubre de 1988.

En 1993 asume como representante del Presidente de la República ante el Consejo Nacional de Fomento del Libro y la Lectura

y en marzo de 1994, es designado por el presidente Eduardo Frei, Embajador Delegado Permanente de Chile ante la Unesco, cargo que desempeña hasta 1996. Actualmente, es representante de Chile ante el Consejo Ejecutivo de esta entidad.

Recibió el Premio Nacional de Literatura en 1994 y en ese mismo año, la Universidad de Concepción le otorga el premio Atenea por su libro "Fantasmas de Carn y Hueso".

En 1999 recibe el premio Cervantes, el más importante de la lengua castellana y sus artículos se publican periódicamente en el diario "El País" de España, "Le Monde" de Francia, "Corriere della Sera" de Italia y los diarios argentinos "El correo español", "La Nación" y "Clarín", etc. Asimismo, es miembro del consejo de redacción de la revista "Vuelta y Letras Libres" de México.

En nuestro país, es columnista del diario "La Segunda" y acaba de presentar su última novela "El Sueño de la Historia".

En abril, Jorge Edwards viajó a España para recibir el Premio Cervantes de manos del rey Juan Carlos y a su llegada, dio inicio a la lectura ininterrumpida de "El Quijote", maratón que todos los años se hace en España con motivo del Día Mundial del Libro (23 de abril).

Audito Gavilán Tapia.

Libertad, 6 - 11 - V - 2000 P.4 672420

Premio Cervantes 1999, Jorge Edwards. [artículo] Audito Gavilán Tapia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gavilán Tapia, Audito

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Cervantes 1999, Jorge Edwards. [artículo] Audito Gavilán Tapia. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile